

Pachuca Hgo; 18 de agosto del 2021

ARTESANA HÑAHÑU RECIBE PRESEA “PEDRO MARÍA ANAYA”

Este miércoles 18 de agosto de 2021, se llevó a cabo la Sesión Solemne número 9 de esta LXIV Legislatura del Congreso del Estado de Hidalgo, en la cual se entregó la presea “Pedro María Anaya” en su edición 2021 a la artesana hñahñu Martina García Cruz, originaria del municipio de Chilcuautla.

De acuerdo al decreto 764, el cual fue leído por el diputado Marcelino Carbajal Oliver, se exaltó la importancia de esta presea, la cual es un homenaje al político y militar huichapense, que durante su vida demostró valores como la lealtad y la congruencia en los ideales a favor de las causas justas, motivo por el cual, se ha establecido esta presea como un reconocimiento a los hidalguenses por sus aportaciones a la cultura hidalguense y que esta edición, corresponde a una mujer indígena recibir la misma.

De igual forma, la diputada María Corina Martínez García, hizo lectura de la semblanza de la artesana hidalguense, destacando el origen humilde y las vivencias de Martina García, mujer indígena originaria de la comunidad del Mejay, un poblado del Valle del Mezquital; quien desde los 12 años de edad comenzó a trabajar en el telar de cintura y cuya actividad se convirtió en parte de su ser, la cual ha compartido en diversos ámbitos, enseñando a nuevas generaciones para que esta actividad no muera.

La presidenta de la directiva, la Diputada María Luisa Pérez Perusquía, hizo lectura del contenido del reconocimiento y junto al Secretario de Educación de la Entidad, Atilano Rodríguez; la Magistrada Rosalba Cabrera, el Presidente de la Junta de Gobierno, Asael Hernández Cerón; la presidenta de la Comisión de Cultura, María Corina Martínez García, la Diputada Claudia Lilia Luna Islas, hicieron entrega de la presea a la mujer hidalguense.

Por su parte la homenajead, en lengua originaria, expresó su agradecimiento a Dios, al Congreso del Estado, a la Doctora Verónica Kugel, al Gobernador Omar Fayad y a quienes la acompañaron por este festejo, y por el apoyo recibido para la difusión y promoción de su trabajo.

Finalmente, el Diputado Asael Hernández Cerón, presidente de la junta de gobierno, manifestó que a unas horas de conmemorar la batalla de Churubusco en la que el huichapense Pedro María Anaya se destacó por su arrojo y valentía; mencionó que sólo han sido dos mujeres en recibir este reconocimiento, por lo que puntualizó la importancia de este galardón a Martina García porque el pasado 9 de agosto se conmemoró el Día Internacional de los Pueblos Indígenas y que es por tanto un honor ser testigos del reconocimiento a las comunidades originarias.

Una vez concluidos los trabajos de la presente sesión, se convocó a los integrantes de la LXIV Legislatura, a la sesión a efectuarse el día jueves 19 de agosto de 2021 a las 10:00 horas.

